



NICOLAS BARD
Cofondateur
d'ICI Montreuil

“ **Les FabLabs sont plein de savoir-faire utiles aux entreprises.**

ICI Montreuil est un FabLab de 1 800m² situé à Montreuil (Paris Est) qui accueille *makers*, startups, artisans et artistes des industries créatives. Les résidents d'ICI Montreuil disposent d'ateliers collectifs, d'espaces de *co-working*, de machines pour prototyper et construire, etc. Le FabLab propose également des formations et réalise des prestations spécifiques pour des entreprises, des entrepreneurs, ou encore des architectes.

La transformation digitale des entreprises n'est pas un problème de machine mais un problème humain. Le personnel des entreprises traditionnelles doit être formé pour comprendre comment intégrer les innovations au sein de leurs offres. Nous pouvons donc les accompagner, mais nous ne pouvons pas intégrer leurs projets à leur place !

Nous avons créé des formations « nouveaux métiers » qui contribuent à l'intégration de profils très recherchés en entreprises, comme les *creative technos* ou les entrepreneurs *makers*. Ces nouveaux profils sont capables de piloter des projets alliant web et physique.

Les entreprises ont encore beaucoup trop tendance à confier leurs projets uniquement à des ingénieurs sans convoquer les designers. C'est une grave erreur car au bout du projet, on a une super innovation mais on ne sait pas pour qui, ni pour quoi... Il est urgent de replacer le design produit et le design industriel au cœur des problématiques d'innovation. ”